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2011-16/BSF/007 

 22.11.2017 

 
Protokoll 

 

über die Sitzung 

 
des Ausschusses für Bauen, Straßen und Feuerwehren 

am Donnerstag, dem 23.05.2013 um 19:00 Uhr, 

 im Rathaus in Friedeburg 

 

 

Anwesend: 

 

 Ausschussmitglieder: 

 
Stefan Meyer, Horsten (stellv. Vorsitzender) 
Peter Assing, Friedeburg 
Maike Eilers, Abickhafe 
Arthur Engelbrecht, Marx (für Rh. Wolfgang Hoffmann) 
Kirsten Getrost, Horsten 
Eva Grüßing, Bentstreek 
Walter Johansen, Horsten 
Hans-Hermann Lohfeld, Friedeburg 
Gerhard Quathamer, Marx 
 

 beratende Mitglieder: 

 
Gemeindebrandmeister Frank Gerdes 
Verena Getrost, Vertretung des Jugendparlaments (für Yasmin Schiffer) 
 

 Vertreter der Verwaltung: 

 
GOAR Hans-Werner Arians 
GAR Roland Abels 
Verw.-Angest. Olaf Harms 
Verw.-Angest. Stefan Renken 
Verw.-Angest. Selma Arians (Protokollführerin) 
 

 Gäste: 

 
Dipl.-Ing. August Fittje, Fa. Thalen Consult, Neuenburg (zu TOP 6 und 7) 
 
 
Vor Beginn der Sitzung fand ab 18:15 Uhr bezüglich TOP 6 eine Besichtigung des Dorf-

platzes im Baugebiet „Friedeburg-Mitte“ statt. 

 

 

 

TOP 1 Eröffnung der öffentlichen Sitzung 

 
Der Vorsitzende eröffnete um 19:00 Uhr die Sitzung. 



 

2 von 7 

 



 

3 von 7 

 
 

TOP 2 Feststellung der ordnungsmäßigen Ladung und Beschlussfähigkeit 

 
Der Vorsitzende stellte fest, dass form- und fristgerecht mit Schreiben vom 14.05.2013 zur 
Sitzung eingeladen worden und der Ausschuss beschlussfähig sei. Einwendungen dagegen 
wurden nicht erhoben.  
 
 
 

TOP 3 Feststellung der Tagesordnung 

 
Rh. Lohfeld beantragte, den TOP 11 vorzuziehen, da der zu TOP 6 anwesende Dipl.-Ing. Fittje zu 
dem Thema „Entwicklung barrierefreies Friedeburg“ die Ausschussmitglieder fachlich beraten 
könne. 
 
Einstimmig wurde zugestimmt, das Thema „Entwicklung barrierefreies Friedeburg“ unter TOP 7 
zu behandeln.  
 
Der geänderten Tagesordnung wurde mit 9 Ja-Stimmen zugestimmt.  

 
Rh. Assing hat mit „Ja“gestimmt. 
 
 
 

TOP 4 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 19.02.2013 

 
Das Protokoll der Sitzung vom 19.02.2013 wurde mit 7 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung und 1 

Nein-Stimme genehmigt.  

 
Rh. Assing hat mit „Nein“ gestimmt.  
 
 
 

TOP 5 Einwohnerfragestunde 

 
Hierzu gab es folgende Wortmeldung: 
 
OV Gerbracht, Bentstreek, machte auf den Gefahrenpunkt an der Kreuzung Bentstreeker Straße/ 
Mullberger Weg/ Zeteler Weg in Bentstreek aufmerksam. Des Öfteren würden LKW über die 
Verkehrsinsel ausweichen und dabei das am Straßenrand befindliche Verkehrsschild 
beschädigen. Aktuell befände sich dieses Schild in Schieflage und stelle eine akute Gefahr dar. 
Er bat um sofortige Beseitigung. Er machte den Vorschlag, das Verkehrsschild zu versetzen, 
damit die Sicht verbessert werde.  
Anmerkung der Verwaltung: Die Verwaltung hat am 24.05.2013 die Straßenmeisterei informiert. 
Das Schild wurde bereits entfernt und wird voraussichtlich an anderer Stelle im 
Kreuzungsbereich  wieder aufgestellt. 
 
 
 

TOP 6 Endausbau Baugebiet Friedeburg Mitte - Gestaltung Dorfplatz 

Vorlage: 2013-050 

 
Dipl.-Ing. Fittje erläuterte die Detailplanungen und beantwortete die Fragen der Ausschuss-
mitglieder.  
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GAR Abels berichtete, dass er sich bereits mit einem Sachverständigen in Verbindung gesetzt 
habe, der kurzfristig den Zustand der am Dorfplatz befindlichen Buche feststellen werde. Das 
Ergebnis der Untersuchung werde den Ausschussmitgliedern anschließend mitgeteilt. 
 
Rh. Engelbrecht befürwortete Erhaltungsmaßnahmen des Baumes nur, wenn zu 100 %  
bestätigt werden könne, dass der Baum langfristig erhalten bliebe. 
 
Der Bericht wurde zur Kenntnis genommen. Es erfolgte keine Beschlussfassung. 
 
 
 

TOP 7 Entwicklung barrierefreies Friedeburg (Antrag der Gruppe SPD, 

Bündnis 90/Die Grünen, FWG und Theo Hinrichs - Gemeinsam für 

Friedeburg - vom 18.02.2013) 

Vorlage: 2013-055 

 
Auf die Bitte von Rh. Lohfeld erläuterte Dipl.-Ing. Fittje die grundsätzliche Vorgehensweise und 
empfahl, zunächst eine Bestandsaufnahme durchzuführen und auf dieser Grundlage Planungen 
aufzunehmen. 
 
Rh. Johansen befürwortete eine Gesamtbestandsaufnahme mit einer Kostenübersicht und 
einem Zeitplan. 
 
Auf Antrag von Rh. Lohfeld wurde mit 9 Ja-Stimmen folgender Beschlussvorschlag gefasst: 
 
Dem VA wird vorgeschlagen, folgenden Beschluss zu fassen: 

 

 Der Entwicklung von Planungen zur barrierefreien Gemeinde Friedeburg wird  

 grundsätzlich zugestimmt.  

 

Rh. Assing hat mit „Ja“ gestimmt.  
 
 
 

TOP 8 Anlegung weiterer Parkstreifen Gewerbepark Marx - 

Umfrageergebnisse 

Vorlage: 2013-014/1 

 
Einstimmig wurde dem Antrag von Rh. Lohfeld, über die vorgeschlagenen Standorte vor 
Beschlussfassung einzeln abzustimmen, zugestimmt:  
 
Der Anlegung von weiteren Parkstreifen an dem  

 

 Standort 1 wurde mit 9 Ja-Stimmen zugestimmt.  

 
 Rh. Assing hat mit „Ja“ gestimmt.  
 

 Standort 2 wurde mit 6 Ja-Stimmen und 3 Nein-Stimmen zugestimmt. 

 

 Rh. Assing hat mit „Nein“ gestimmt.  
 

 Standort 3 wurde mit 5 Nein-Stimmen und 4 Enthaltungen nicht zugestimmt. 

 

 Rh. Assing hat mit „Nein“ gestimmt.  
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Sodann wurde dem Beschlussvorschlag der Sitzungsvorlage vom 06.05.2013 mit 8 Ja-Stimmen 
und 1 Nein-Stimme wie folgt zugestimmt: 
 
Dem VA wird folgender Beschluss vorgeschlagen: 

 

 Der Anlegung von weiteren Parkstreifen im Gewerbepark Marx wird an den 

 Standorten 1 und 2 zugestimmt. Über die Auftragsvergabe entscheidet der 

 Verwaltungsausschuss. 

 
Rh. Assing hat mit „Nein“ gestimmt.  
 
 
 

TOP 9 Straßenbauprogramm 2013 / 2014 

Vorlage: 2013-049 

 
Rh. Lohfeld sprach sich gegen eine Zustimmung zum Straßenbauprogramm für das Jahr 2014 
aus, da noch nicht feststehe, ob und in welcher Höhe Haushaltsmittel im nächsten Jahr zur 
Verfügung stünden. Eventuell würden zu dem Zeitpunkt andere wichtigere Sanierungs-
maßnahmen erforderlich sein, die Vorrang hätten. Er beantragte, den Beschlussvorschlag 
dahingehend abzuändern.  
 
Dem geänderten Beschlussvorschlag der Sitzungsvorlage vom 02.05.2013 wurde mit 8 Ja-
Stimmen und 1 Enthaltung zugestimmt: 
 
Dem VA wird folgender geänderter Beschluss vorgeschlagen: 

 

Dem Straßenbauprogramm 2013 gem. Anlage 1 wird zugestimmt. Über die 

Auftragsvergaben entscheidet der Verwaltungsausschuss. Über die Straßen-

baumaßnahmen für 2014 gem. Anlage 1 wird im Rahmen der Haushaltsplan-beratungen 

2014 entschieden. 

 

Rh. Assing hat sich der Stimme enthalten. 
 
 
 

TOP 10 Tragkraftspritze für Ortsfeuerwehr Wiesede 

Vorlage: 2013-056 

 
Dem Beschlussvorschlag der Sitzungsvorlage vom 13.05.2013 wurde mit 9 Ja-Stimmen zuge-
stimmt: 
 
Dem VA wird vorgeschlagen, folgenden Beschluss zu fassen: 

 

 Für die Ortsfeuerwehr Wiesede ist eine Tragkraftspritze anzuschaffen. Über die 

 Auftragsvergabe entscheidet der VA. 

 

Rh. Assing hat mit „Ja“ gestimmt.  
 
 
 

TOP 11 Hydraulikpumpe für Ortsfeuerwehr Friedeburg 

Vorlage: 2013-057 
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Dem Beschlussvorschlag der Sitzungsvorlage vom 13.05.2013 wurde mit 9 Ja-Stimmen 
zugestimmt: 
 
Dem VA wird vorgeschlagen, folgenden Beschluss zu fassen: 

 

 Für die Ortsfeuerwehr Friedeburg ist eine Hydraulikpumpe anzuschaffen. Über 

die  Auftragsvergabe entscheidet der VA. 

 

Rh. Assing hat mit „Ja“ gestimmt.  
 
 
 

TOP 12 Bericht der Bürgermeisterin über wichtige Angelegenheiten 

 
GOAR Arians berichtete als Bürgermeisteramtsvertreter gemäß der beigefügten Anlage, die 
Bestandteil dieses Protokolls ist. 
 
 
 

TOP 13 Anfragen und Anregungen 

 
Mit 5 Ja-Stimmen und 4 Enthaltungen wurde dem anwesenden Rh. Hattensaur das Wort erteilt. 
Dipl.-Ing. Fittje erklärte auf seine Frage, dass sich die Kosten für die Gestaltung des Dorfplatzes 
auf ca. 65.000,- € belaufen würden. 
 
Rfr. Eilers bezog sich auf das Straßenbauprogramm und hielt den Erlass einer Straßen-
ausbaubeitragssatzung zur Finanzierung für sinnvoll.  
Hinsichtlich der durch Schwerlasttransporte verursachten Straßenschäden bat sie um Anfor-
derung einer Übersicht der vom Landkreis erteilten Ausnahmegenehmigungen für Tonnen-
begrenzungen. Diese Informationen könnten bei zukünftigen Sanierungsmaßnahmen bezüglich 
der Straßenbreite hilfreich sein.  
 
Rh. Engelbrecht wies darauf hin, dass im Zusammenhang mit der Errichtung von Windkraft-
anlagen des Öfteren Verkehrsschilder von Schwerlastfahrzeugen angefahren und beschädigt 
würden.  
Auf Frage von Rh. Engelbrecht erklärte Verw.-Angest. Renken, dass mit der Überprüfung der 
elektrischen Geräte in den Feuerwehrhäusern bereits eine Firma beauftragt worden sei.  
Weiter regte Rh. Engelbrecht an, in der Straße „Strooter Gast“ in Friedeburg eine zweite 
Straßenlampe zu errichten. 
Anmerkung der Verwaltung: Am 28.05.2013 wurde eine Fachfirma mit der Errichtung einer 
weiteren Straßenlampe beauftragt. 
 
Rh. Johansen erkundigte sich, wann die nach einem Verkehrsunfall beschädigte Straßenlampe in 
Horsten an der Kreuzung Etzeler Straße/ Kirchstraße ersetzt werde. Verw.-Angest. Harms 
erklärte, dass bereits eine Fachfirma mit dem Austausch beauftragt worden sei. 
 
 
 

TOP 14 Schließung der öffentlichen Sitzung 

 
Der Vorsitzende schloss um 20:44 Uhr die Sitzung. 
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Vorsitzender 
 

stellv. Bürgermeister Protokollführerin 
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